

Une Chablaisienne à la tête des **Musées cantonaux du Valais**

/ Natacha de Santignac



Nouvelle directrice depuis octobre 2022, Marie Rochel, Monthaysanne, a pour mission d'accompagner une refonte complète de l'offre muséale de la colline de Valère.

Intéressée par les humanités, Marie Rochel étudie d'abord l'Histoire, l'Histoire de l'art et la Philosophie à Lausanne. L'absence de télévision dans la maison familiale lui a donné le goût des livres, et elle ne craint pas d'en dévorer davantage pour son cursus. Après les œuvres, leur genèse et les réflexions qu'elles provoquent, l'étudiante s'engage dans le master en études muséales de l'Université de Neuchâtel. Pour son premier poste, elle rejoint un hôtel de ventes valaisan. Elle y découvre l'art suisse (l'époque charnière fin XIX^e–début XX^e l'intéresse particulièrement), mais aussi le contact physique avec des objets précieux et rares. Marie Rochel devient ensuite adjointe au directeur du Château de Gruyères et conservatrice des collections pendant 8 ans.

Appointed in October 2022, Marie Rochel, who hails from Monthey, has the task of overseeing an extensive overhaul of the museums on the Colline de Valère.

In pursuing her keen interest in humanities, Marie Rochel studied History, History of Art and Philosophy in Lausanne. With no television to distract her at home, she developed a taste for books, which she devoured in large quantities on her degree course. Having slaked her thirst for reading, she took a Master's in Museum Studies at the University of Neuchatel. She moved into the world of work in 2010, finding employment with a Valais auction house. It was there that she discovered Swiss art, taking a particular interest in the pivotal period between the late 19th and the early 20th centuries and coming into contact with rare and valuable pieces. Rochel later became assistant director and collections curator at the Château de Gruyères, where she spent eight years.

Objective 2035

Ever eager to learn and keen to take her career in a new direction, the Monthey-born Rochel embarked on a Master's in Public Administration at the Swiss Graduate School of Public Administration (IDHEAP) in Lausanne. And when the position of director of the Museums of the Canton of Valais became available, she felt she was ready to take on the challenge of creating an innovative museum hub on the Colline de Valère.

Rochel is well aware of the problems facing her canton and has solid experience under her belt: *"The three centres – the Valais museums of art, history and nature – will all showcase updated permanent collections, though what we really want to do is forge ties between the museums themselves and the Colline's cultural and tourism partners. Thanks to a varied and dynamic range of attractions, visitors are free to come and go for an hour, three hours or a whole day."*

Objectif 2035

Toujours avide d'apprendre et souhaitant donner un nouvel élan à sa carrière, elle se lance dans un master en administration publique à l'Institut des hautes études en administration publique de Lausanne. Lorsque la direction des Musées cantonaux du Valais se libère, la Montheysanne se sent prête à relever le défi de constituer un pôle muséal novateur sur la colline de Valère. Elle connaît très bien les problématiques de son canton, et possède une solide expérience. *« Les trois entités, le Musée d'art du Valais, le Musée d'histoire du Valais et celui de la nature vont présenter des collections permanentes actualisées, mais notre volonté reste de créer des liens entre les structures muséales et les partenaires culturels et touristiques de la colline. Un visiteur pourra venir, et revenir, pour une heure, trois heures ou une journée grâce à une offre variée et dynamique. »*

L'histoire, la nature et l'art contribuent à ressourcer nos esprits. Marie Rochel travaille quotidiennement pour que leurs écrans institutionnels, les musées, continuent de jouer leur rôle d'éducation et d'émerveillement encore longtemps.

<https://www.musees-valais.ch/>

Together, history, nature and art combine to lift our spirits. As for Marie Rochel, she is devoted to the task of ensuring that the buildings providing a backdrop for them – our museums – continue to play their role in educating us and leaving us wide-eyed in wonder for a long time yet.



Vue aérienne de Valère

TéléShop

Radio - Télévision - Hi-Fi - Vidéo - Satellite
 CRANS-MONTANA Tél. 027 481 91 91
 Fax 027 480 17 17

Découvrez chez nous la qualité exceptionnelle des nouveaux téléviseurs OLED de Samsung avec leur profondeur de seulement 15 mm et avec 6 ans de garantie.



La paroi SwissHD Scene peut être personnalisée individuellement et héberge un système de haut-parleurs haut de gamme, entièrement fabriqué en Suisse.

www.teleshopsa.ch